II DELÉMONT

La société Hasbro s'établira près de la gare

La société internationale spécialisée dans le jouet projette de construire un bâtiment à Delémont, situé à deux pas de la gare.

▶ Hasbro SA , installé dans les locaux situés en dessus du Quotidien Jurassien, marque ainsi sa volonté de se fondre dans le paysage régional tout en gardant sa spécificité, explique le directeur général Eric Devreux.

Hasbro SA, l'un des leaders mondiaux dans l'industrie du jouet, a pris ses quartiers dans la capitale jurassienne à la fin 1998. Un peu plus de douze ans plus tard, Hasbro SA franchit un pas de plus en construisant sa propre infrastructure au Voirnet.

Le bâtiment, sobre et fonctionnel, permettra au groupe originaire de Providence, dans l'Etat de Rodhe Island (USA), de continuer à développer ses activités en Europe, en Asie, en Australie, au Canada ou au Mexique et de s'implanter sur les nouveaux marchés que sont l'Amérique du Sud et



Une vue en 3D du projet architectural réalisé par le bureau Burri + Tschumi + Benoît Sàrl, à Soyhières.

l'Europe de l'Est. Tout le processus relatif à la coordination de la distribution internationale ainsi que la maîtrise des risques est élaboré à Delémont.

La planification de la production est établie en toute logique en prévision des ventes. Schématiquement, sans aller jusqu'au flux tendu, les biens doivent arriver à temps dans les centres de distribution situés de par le monde, détaille le directeur général Eric Devreux. C'est aussi à partir du Jura que sont ordonnées les mises en œuvre des plans marketing internationaux.

Quelque 25 personnes travaillent sur le site delémontain. L'équipe est complétée par 5 cadres supérieurs du groupe travaillant dans le Jura à temps partiel. La majorité des collaborateurs sont des personnes hautement qualifiées. Hasbro SA peut aussi compter sur un support international n'appartenant pas à la société, soit sur les services d'experts, dans le domaine du contrôle de qualité par exemple.

Si Delémont a toujours présenté de belles opportunités sur plusieurs plans, comme l'accessibilité et la disponibilité en matière de locaux, le manque de personnel multilingue, qualifié en marketing ou en finances internationales est un handicap qu'il a fallu compenser par un recrutement à l'extérieur. Aujourd'hui, 14 nationalités se côtoient dans les locaux delémontains d'Hasbro SA, et autant de langues sont couramment parlées, à commencer par l'anglais, relève Eric Devreux.

Pas de traitement de faveur

Quand on évoque les implantations d'entreprises internationales, les réflexions fusent forcément quant aux allégements fiscaux. Eric Devreux répond à la question sans se départir. Hasbro SA ne bénéfi-

cie pas de traitement de faveur, même si les relations avec les autorités sont très bonnes. D'ailleurs, la durée des allégements fiscaux est en règle générale de 10 ans et la firme est implantée dans le Jura depuis 12 ans, fait-il observer.

Avant de se décider pour le terrain du Voirnet, Hasbro SA a étudié une quinzaine de projets sans se limiter à Delémont jusqu'à ce qu'une occasion unique se présente: un terrain appartenant aux CFF, en bordure de la gare. La parcelle a été divisée en deux pour répondre aux besoins des nouveaux propriétaires. La seconde moitié a elle aussi été vendue.

Un bâtiment sur des demi-étages

▶ Le projet architectural a été conçu par le bureau Burri + Tschumi + Benoît Sàrl, à Soyhières. Il s'articule en demi-étages sur trois niveaux, accessibles aux personnes à mobilité réduite. Des espaces ouverts et fermés se succéderont, ce qui permettra aux collaborateurs travaillant dans les espaces ouverts de s'isoler en temps utile. De petits postes de travail, dotés d'un équipement minimum, seront ainsi aménagés à leur intention, espaces qui seront aussi à disposition des employés de passage du groupe. Le revêtement extérieur sera métallique, l'intérieur en ossature bois. Au niveau énergétique, les porteurs du dossier visent le label Minergie. Quant au coût du proiet, Eric Devreux est resté discret. MIC